



Die Vorsitzende des
Innen- und Rechtsausschusses
des Schleswig-Holsteinischen Landtages
Frau Barbara Ostmeier MdL
Düsternbrooker Weg 70
24105 Kiel
Vorab per Email

Mittwoch, 4. Dezember 2013

Stellungnahme zum Gesetzentwurf der Landesregierung zur Änderung disziplinarrechtlicher Vorschriften (Drucksache 18/1110)

Sehr geehrte Frau Vorsitzende,
sehr geehrte Damen und Herren,

wir bedanken uns für die Möglichkeit, zu dem oben genannten Gesetzentwurf schriftlich Stellung nehmen zu können. Davon machen wir gerne Gebrauch und übermitteln Ihnen die folgende Kurzstellungnahme.

Das Disziplinarrecht des Landes ist mit Gesetz vom 18. März 2003 neu geregelt worden. Die Zielsetzung der damaligen Neuregelung ist aus Sicht der Landesregierung im Wesentlichen erreicht worden. Diese Einschätzung teilen wir.

Gleichwohl sieht die Landesregierung nach den ersten zehn Jahren praktischer Erfahrungen mit dem neuen Gesetz in einigen Detailfragen Korrekturbedarf. Wir begrüßen es ausdrücklich, dass die Landesregierung zunächst einen Zehnjahreszeitraum abgewartet hat, um die Erfahrungen mit dem Gesetzesvollzug systematisch zu sammeln und auszuwerten. Nach einer solchen Erfahrungszeit ist es angezeigt, erkannten praktischen Schwierigkeiten durch eine angepasste Gesetzesänderung zu begegnen.

Gegen die vorgeschlagenen Korrekturen bestehen bei uns keine Bedenken. Weder aus dem Kreis unserer Mitglieder noch von anderen Hinweisgebern sind wir bislang auf besondere Probleme hingewiesen worden, die einen darüber hinaus gehenden Änderungsbedarf ergeben.

Die von der Landesregierung vorgeschlagene Anpassung des Disziplinarrechts wird von uns deshalb befürwortet.

Für weitergehende Fragen und Diskussionen stehen wir Ihnen jederzeit gern zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'A. Altmann', with a large, sweeping initial 'A'.

Dr. Aloys Altmann
Präsident